

# Douze commis de cuisine prochainement opérationnels

Douze demandeurs d'emploi ont terminé leur formation de commis de cuisine de deux mois dispensée au CFA Umih Formation Martinique. Ils sont actuellement en stage dans des restaurants de la place avec de sérieux espoirs d'obtenir un emploi au terme de leur formation.

**M**ardi midi, la directrice du CFA Umih Formation Martinique, Carine Canton, accueillait au sein de son établissement situé à Dillon plusieurs personnalités impliquées dans cette formation pour partager le repas concocté par les douze futurs commis de cuisine. On y retrouvait, entre autres, David Baes, directeur territorial de France Travail, Chantal Gabriel, chargée de projet à France Travail, Arnaud Fourré, directeur général de Umih Formation, et Jacques Hildenbrand, directeur pédagogique de Umih Formation.

Ils étaient présents pour faire un état des lieux au terme de deux mois de formation de cette collaboration innovante au sein du CFA Umih Formation Martinique. En effet, à l'origine, des employeurs expriment leur besoin en personnel formé dans un secteur en tension, en l'occurrence la cuisine auprès de France Travail. L'organisme AKTO est alors contacté pour proposer différentes modalités pour financer le projet de formation qui a, cette fois, été assuré par CFA Umih Formation Martinique. France Travail s'est chargé de trouver douze candidats parmi ses demandeurs d'emploi.

## Apprentissage de la gastronomie antillaise

C'est ainsi qu'un groupe a suivi la formation de commis de cuisine de deux mois, sous la houlette d'Eddy Gérard. Ils enchaîneront par un stage dans la cuisine d'un restaurant afin d'obtenir l'obtention d'un CQF (Certificat de qualification professionnelle) et ainsi pouvoir travailler dans un restaurant ou en collectivité.

Le groupe de stagiaires était constitué de personnes matures, d'au moins 30 ans, la plupart souhaitant une reconversion après une ou des expériences professionnelles préalables. Le formateur Eddy Gérard a loué la motivation de ces 12 demandeurs d'emploi qui avaient proposé aux



Les personnalités sont allés à la rencontre des stagiaires en cuisine.

F.G./Photo France-Antilles

personnalités et à une quarantaine de membres du personnel Umih Formation France une salade composée, du vivaneau et un gâteau maison, un menu concocté à base de produits locaux. En effet, au CFA Umih Formation Martinique, les produits proposés sont locaux (fruit à pain, chatrou, christophine...) afin que l'apprentissage concerne la gastronomie antillaise.

Si les personnalités ont tenu à féliciter les 12 futurs commis de cuisine pour leur assiduité et la qualité du repas qu'ils ont préparé, elles seront de retour, à l'issue de leur stage dans un restaurant, afin de faire un point. Compte tenu des observations effectuées



Des employés de UMIH Formation venus de France ont également goûté la cuisine des douze commis de cuisine.

F.G./Photo France-Antilles

jusqu' alors, les douzes commis de cuisine auront alors leur diplôme et un emploi dans la foulée !

F.G.

Les personnalités de France Travail et du CFA Umih Formation Martinique ont partagé le repas.

F.G./Photo France-Antilles



Les stagiaires préparent le dessert.

F.G./Photo France-Antilles

## IL A DIT



« Ces deux mois passés au CFA Umih Formation sont géniaux »

**Nicolas Joseph-Auguste,**  
35 ans, de Saint-Joseph

« La cuisine a toujours été une passion et cette formation correspond à une reconversion professionnelle car j'étais parfumeur. Ces deux mois passés au CFA Umih Formation sont géniaux. Cela vient renforcer le projet professionnel que j'avais. J'ai désormais d'excellentes bases et cela m'ouvre d'excellentes opportunités sur le monde du travail au niveau de la cuisine. »



## Qu'est ce que le CFA Umih Formation Martinique ?

Le CFA Umih Formation Martinique se propose de former des jeunes Martiniquais aux métiers du tourisme. Ce CFA a la particularité d'être administré par l'organisme de formation du syndicat patronal de l'hôtellerie restauration (UMIH Formation) qui est leader du secteur avec plus de 40 000 stagiaires formés par an sur l'ensemble du territoire national.

Umih Formation est présente en Martinique depuis plus de dix ans. Après avoir été implanté au Robert, le CFA Umih Formation Martinique est, depuis 2022, au sein d'un complexe flambant neuf de 1 000 mètres carré implanté à Dillon. L'originalité de ce CFA est que la gastronomie antillaise est omniprésente dans la formation.